

# Le capitaine redresseur de port !

**V**ous l'avez sûrement croisé sur son vélo reconnaissable avec le drapeau « de la Lyonnaise » où peut-être aperçu sur le « Simonszand »(1) sa péniche Hollandaise amarrée au port : Bruno Chanal fait désormais partie du paysage « Castériot ». Né à Saint Dié, le natif des Vosges après une formation en école hôtelière dans l'administratif en Suisse, rejoint Paris et le « Meurice » qui regroupe le Grand hôtel, le café de la paix le prince de Galles etc. Il travaille à l'économat, gère la cave et travaille au bureau des achats: « *là nous n'évoluons pas en modèle réduit* » dit-il.

Nous sommes dans les années 1970. « *Après plus de 35 ans passés dans la capitale j'ai eu envie d'autre chose* » ajoute Bruno, à Paris la vie est trépidante, le parisien court en permanence « *heureusement je pouvais déjà me ressourcer en rejoignant ma péniche amarrée sur la Seine* ».

Une péniche qu'il ne quittera plus en naviguant sur les canaux de France(2) de Belgique et de Hollande, ce dernier pays paradisiaque à ses yeux: avec un permis côtier, de plaisancier et de grand format pour les 38 mètres il pratique le convoyage et se familiarise alors avec la vie des bateliers : leurs attentes et leurs besoins : en 2009, il effectue un remplacement à Briare sous l'égide de la chambre de commerce du Loiret avant que



**B. Chanal a été distingué « d'une ancre » par le magazine Fluvial - de surcroît, il est collectionneur d'ancre à ses heures perdues !- Coté loisir avec les voyages et la préparation de bons petits plats pour ses amis l'ancien parisien aime la nature.** (PHOTO LE REPUBLICAIN: MARYSE LACOSTE)

la Lyonnaise des eaux reprenne la main pour une 1ère expérience dans ce domaine. En mars 2011 et après Roanne la société prendra en charge le site de Castets que le capitaine rejoindra en décembre 2012. « *J'avais envie d'un nouveau challenge et aussi de voir le soleil et puis je crois beaucoup à ce projet* »

## **Avoir l'œil et la notion du service !**

« C'est du service auprès des résidents ou simplement des passagers à qui je remets un dossier qui contient les informations

indispensable à la vie de tous les jours, les services de proximité du village, plan à l'appui les manifestations sur le territoire et plus si affinité ! Comme par exemple porter le pain, les croissants et le journal à condition d'être averti la veille avant 18h30. Les habitués du canal l'apercevront parfois nettoyeur à pression ou tronçonneuse en main : des fleurs et des herbes aromatiques ont fait leur apparition. L'ancienne maison éclusière est devenue la capitainerie où on trouve des informations utiles sur la navigation des livres autour du canal

ou de la Garonne ainsi qu'une bibliothèque libre échange intitulée : prenez lisez déposez ! A propos le magazine « fluvial »(3) est en vente au tabac journaux du village : passionné par son activité, le néo castériot est secrétaire national des plaisanciers en eau intérieure.

Autre bonne nouvelle pour les bateliers le faucardage des algues débutera plus tôt que d'habitude grâce à la compréhension de VNF Radio ponton l'affirme : l'ouverture du restaurant « écluse 52 » est imminente.